



PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Juicio de Amparo 1251/2024

En treinta de agosto de dos mil veinticuatro, el Secretario **CERTIFICA**: Que el presente expediente se encuentra debidamente digitalizado en el sistema electrónico. **Conste.**

Rodolfo Andrés Martínez Hidalgo
Secretario de Juzgado

En la propia fecha se da cuenta a la Jueza con la certificación que antecede, con la demanda de amparo presentada vía electrónica a través del Portal de Servicios del Poder Judicial de la Federación. **Conste.**

Rodolfo Andrés Martínez Hidalgo
Secretario de Juzgado

Cuernavaca, Morelos, treinta de agosto de dos mil veinticuatro.

I. Trámite incidente.

Como está ordenado con esta fecha en el cuaderno principal, tramítese el **incidente de suspensión** relativo al juicio de amparo **1251/2024**, promovido por los quejosos *****

***** ***** ***** ***** ***** ***** *****

***** ***** **contra actos del Presidente de los Estados Unidos de México y otras autoridades.**

En ese sentido, **se acuerda:**

En aras de aprovechar la implementación de las tecnologías, con el fin de promover la conservación del medio ambiente y en términos del artículo 264¹ del Acuerdo General del Pleno del Consejo de La Judicatura Federal², que regula, entre otras cuestiones la integración y trámite de los expedientes electrónicos, **no se forma duplicado del incidente de suspensión.**

II. Determinación sobre la naturaleza de la suspensión de

¹ **Artículo 264.** En el juicio de amparo indirecto, por regla general, no será necesaria la formación del duplicado físico del incidente de suspensión.

² Acuerdo General del Pleno del Consejo de La Judicatura Federal que abroga los acuerdos de contingencia por Covid-19 y reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones relativas a la utilización de medios electrónicos y soluciones digitales como ejes rectores del nuevo esquema de trabajo en las áreas administrativas y órganos jurisdiccionales del propio Consejo.

RODOLFO ANDRÉS MARTÍNEZ HIDALGO
7066293016566523000000000000000000000000012248
31052511035002





Como se observa, el tribunal de alzada precisó que el artículo 126 de la Ley de Amparo establece que el órgano jurisdiccional que conozca del juicio, debe otorgar la suspensión de oficio y de plano cuando los actos reclamados impliquen: peligro de privación de la vida, ataques a la libertad personal fuera de procedimiento, incomunicación, deportación, expulsión, proscripción o destierro, extradición, desaparición forzada de personas y cualquier acto prohibido por el artículo 22 Constitucional, así como la incorporación forzosa a las fuerzas armadas, fuerza aérea o aquellos que puedan tener por efecto privar total o parcialmente de la propiedad posesión o disfrute de los derechos agrarios a los núcleos de población ejidal o comunal.

Además, destacó que aun cuando el acto que aquí se reclama relativo a la inconstitucionalidad de la norma reglamentaria que permite a la Comisión responsable emitir el dictamen que da inicio al proceso de reforma combatido, no se encuentra englobado en los antes citados, el mismo implica una violación relevante de los derechos humanos que amerita el otorgamiento de la suspensión de oficio; esto, con motivo de los alcances de la afectación a los derechos humanos que ocasiona el acto reclamado.

III. Informes previos.

Con apoyo en lo dispuesto por los artículos 125, 128, 132, 136, 140, 142, 147, 150 y 162 de la Ley de Amparo, pídase a las autoridades responsables su informe previo que deberán rendir dentro del término de **cuarenta y ocho horas**, enviándoles al efecto copia simple de la demanda.

En el entendido de que deberán concretarse a expresar si son o no ciertos los actos que se les reclaman, a fin de determinar su existencia, se podrán agregar las razones que se estimen pertinentes sobre la procedencia o improcedencia de la suspensión.

IV. Apercibimiento a las autoridades.

Se informa a las autoridades responsables, que el artículo 260, fracción I, de la referida Ley de Amparo, otorga a quien esto resuelve la potestad discrecional de imponerles una medida de apremio consistente en multa por el equivalente a **cien veces** el valor de la unidad de medida y actualización vigente, de conformidad con lo



dispuesto por el artículo 260, fracción II, de la Ley de Amparo, misma que se haría efectiva al emitir la resolución correspondiente.

Asimismo, de expresar las responsables un hecho falso o de negar la verdad, al rendir el informe de que se trata, incurrirán en el delito contemplado en el arábigo 262, fracción I, de la legislación reglamentaria de referencia, sancionado con una pena de tres a nueve años de prisión, y multa de **cincuenta a quinientas veces** el valor de la unidad de medida y actualización vigente al momento en que se emite el presente proveído ídem; así como destitución e inhabilitación de tres a nueve años para desempeñar otro cargo, empleo o comisión públicos.

Para el caso que la citada dirección no corresponda a las autoridades responsables, se deberá informar tal evento a este órgano federal, con la irrestricta obligación de su parte de señalar el correo electrónico actual y correcto.

V. Envío electrónico de constancias.

Se hace del conocimiento de las partes de este juicio, incluyendo a las autoridades responsables, que el Acuerdo General Conjunto número 1/2013, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y del Consejo de la Judicatura Federal, relativo a la firma electrónica certificada del Poder Judicial de la Federación (FIREL) y al expediente electrónico, señala en el capítulo cuarto, relativo al expediente electrónico artículo 12 inciso f) lo siguiente:

Los documentos electrónicos ingresados por las partes a los sistemas electrónicos mediante uso de certificados digitales de firma electrónica, producirán los mismos efectos que los presentados con firma autógrafa.

Los documentos públicos que se ingresen a un expediente electrónico mediante el uso de la FIREL, no perderán el valor probatorio que les corresponde conforme con la ley, siempre y cuando se presenten manifestando bajo protesta de decir verdad, por la vía electrónica, que el documento electrónico respectivo es copia íntegra e inalterable del documento impreso.

Por tanto, se les requiere para que al momento de hacer uso

sociedad o viola el orden público, a saber: cuando con la concesión de la medida cautelar se continúe el funcionamiento de centros de vicio, de lenocinios, establecimientos de juegos con apuestas o sorteos, la producción y el comercio de narcóticos; se permita la consumación o continuación de delitos o de sus efectos; se permita el alza de precios con relación a artículos de primera necesidad, o bien, de consumo necesario; se impida la ejecución de medidas para combatir epidemias de carácter grave, el peligro de invasión de enfermedades exóticas en el país, o la campaña contra el alcoholismo y la drogadicción; se permita el incumplimiento de órdenes militares; se afecten intereses de menores o incapaces o se les pueda causar trastorno emocional o psíquico; se impida el pago de alimentos; se permita el ingreso en el país de mercancías cuya introducción esté prohibida en términos de ley; se incumplan las Normas Oficiales Mexicanas; se afecte la producción nacional; se impidan o interrumpan los procedimientos relativos a la intervención, revocación, liquidación o quiebra de entidades financieras; se impida la continuación del procedimiento de extinción de dominio.

Como puede advertirse, se trata de actos que afectan **gravemente** a la sociedad, al causar perjuicio a la salud, economía, ambiente o permiten la realización de actividades ilícitas y constitutivas de delitos.

Además, las normas en cita establecen **la obligación** para el juzgador, previo a determinar lo conducente respecto a la suspensión solicitada, de **ponderar la apariencia del buen derecho frente al orden público y el interés social.**

Conforme a esas premisas se determinará sobre la procedencia de la medida.

- **Que la haya solicitado la parte quejosa.**

En cuanto al primer requisito consistente en que lo solicite la parte quejosa, este se cumple, pues los servidores públicos piden en forma expresa la emisión de la medida cautelar.

En el caso, se considera que de otorgar la medida, no se afecta el interés social ni disposiciones de orden público, en atención a que si bien la sociedad está interesada en que los procedimientos de modificación a la Constitución no se detengan, lo cierto es que también tiene especial interés a que los procesos que se realicen para reformar la ley de mayor jerarquía para un país, se apeguen a los estándares de derechos humanos y mantengan las bases fundamentales que sostengan los principios de una norma de esta naturaleza, de ahí que la independencia judicial como valor íntegro de un estado de derecho, no puede erosionarse de la Carta Magna.

En suma la independencia judicial y un sistema de justicia libre de coacciones es una garantía para la sociedad.

Así, atento a los Principios Básicos de las Naciones Unidas Relativos a la Independencia de la Judicatura, ésta será garantizada por el Estado y proclamada por la Constitución o la legislación del país. Todas las instituciones gubernamentales y de otra índole respetarán y acatarán la independencia de la judicatura.

Asimismo, es necesario que se garantice la independencia de cualquier juez en un Estado de Derecho y, en especial, la del juez constitucional en razón de la naturaleza de los asuntos sometidos a su conocimiento, tal como lo estableció la Corte Europea, la independencia de cualquier Juez supone que se cuente con un adecuado proceso de nombramiento, con una duración establecida en el cargo y con una garantía contra presiones externas, para así asegurar a la sociedad que el acceso a la justicia será libre de presiones.

- Interés suspensional

Los peticionarios acreditan el interés para solicitar la medida, con la manifestación **bajo protesta de decir verdad**, de donde se advierte que son Jueces de Distrito adscritos al Poder Judicial de la Federación, lo cual se corrobora con las documentales anexas a la demanda consistente en su respectivas credenciales que los acredita como jueces federales y con los recibos de pago correspondientes a la



PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

quincena de julio y de agosto del presente año.

Pruebas que genera convicción en esta Juzgadora del interés suspensional que les asiste para acudir a juicio, tomando en consideración que los quejosos son Jueces de Distrito, los cuales serían afectados de aprobarse la reforma constitucional materia del proyecto que se mantiene en resguardo en la Mesa Directiva de la legislatura actual, serían **separados de sus cargos sin procedimiento previo ni derecho de audiencia, con las consecuencias jurídicas, laborales, psicológicas y económicas a que hacen referencia en forma puntual en la demanda.**

Por tanto, dada la prontitud que se requiere para la emisión de una suspensión de oficio, es necesario únicamente acreditar de manera indiciaria que son titulares del derecho que se invoca.

De ahí que, este órgano federal concluye que la parte quejosa **acredita el interés suspensional que le asiste para solicitar la medida cautelar.**

- Procedencia de la suspensión y sus efectos.

Los quejosos solicitan la medida cautelar **para efecto de que el acto que se reclama: Dictamen de reforma Constitucional en materia judicial aprobado por la Comisión de Puntos Constitucionales no sea sujeto de discusión ni votación por la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, ni mucho menos, de ser el caso, se turne al ejecutivo para ser sancionado (momento en que podrá hacer uso del derecho de veto) y promulgado.**

Es legalmente factible **conceder la suspensión de oficio** solicitada por los quejosos y previo a establecer los efectos, es preciso establecer los motivos de procedencia.

La Suprema Corte de Justicia de la Nación en la ejecutoria que dio origen al criterio 2ª/J.2/2022, analizó la línea jurisprudencial que se ha sostenido respecto a la impugnación del proceso de reformas o modificaciones a la Constitución y en esencia, señaló que:





Las autoridades responsables deberán informar a este Juzgado de inmediato, el cumplimiento que hayan dado a la suspensión decretada, apercibidas de que si al rendir su informe correspondiente afirma hechos falsos, en todo o en parte, podrán ser sancionadas en términos del Código Penal Federal, ello acorde con lo dispuesto en el artículos 262 de la ley de la materia.

Hágase saber a las autoridades responsables que la violación de esta medida suspensiva entraña la comisión de un delito equiparable al de abuso de autoridad conforme con lo que dispone el artículo 266, fracción I, de la Ley de Amparo, por lo que de consumarse o seguirse ejecutando el acto que se reclama, de inmediato se dará vista a la Agente del Ministerio Público de la Federación adscrita para los efectos a que haya lugar.

IX. Domicilio procesal.

Toda vez que, la parte quejosa señaló como domicilio procesal el ubicado en Alta Tensión número 27, Colonia Campo, en Zazacatla, en Xochitepec, Morelos, esto es, en las instalaciones del Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de Morelos, el cual, se encuentra fuera de la zona conurbada de este Juzgado de Distrito; por lo que, fundamento en el arábigo 27, fracción III, inciso a), de la Ley de la Materia, se tiene como domicilio de la parte quejosa para oír y recibir notificaciones las listas que se fijan en lugar visible de este Juzgado de Distrito.

No obstante lo anterior, se ordena notificar por única ocasión en el domicilio señalado el presente acuerdo, toda vez que, al haberse realizado pronunciamiento respecto a una suspensión de plano, la cual, se trata de un asunto catalogado como urgente en términos de la circular 16/2024 del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal.

X. Del representante común.

Con fundamento en el artículo 13 de la Ley de Amparo, este órgano de control constitucional tiene con el carácter de representante común a Perla Fabiola Estrada, toda vez que fue designada de manera expresa por los quejosos.

XI. Notificaciones.

RODOLFO ANDRÉS MARTÍNEZ HIDALGO
716052301656652300000000000000012248
31/05/25 10:58:02





actuarios judiciales de su adscripción, para que se constituya en las residencias oficiales de las autoridades responsables **Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, por conducto del Secretario de Gobernación y Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión** y notifique los oficios derivados de la presente determinación.

Lo anterior, para lograr un efectivo cumplimiento de la **suspensión provisional**, atento a que los medios oficiales para notificar no son lo suficientemente rápidos para la necesidad de esta medida.

Por lo anterior, el actuario judicial del Juzgado de Distrito exhortado deberá:

1. Entregar los oficios dirigidos a las autoridades responsables.
2. Hacer saber a la autoridad responsable que tiene la obligación de recibir el oficio respectivo aun cuando su denominación no sea la actual pero lleve a cabo la función de autoridad que señala la parte quejosa; en el entendido que de negarse a recibir el oficio de referencia, con fundamento en el artículo 245 de la Ley de Amparo, se hará acreedora a una multa de 100 (cien) Unidades de Medida y Actualización, la que se deduce en los mismos términos de lo decretado en párrafos que anteceden.

Inclusive, se faculta al actuario de la autoridad exhortada, para testar en caso de error de la designación de la autoridad responsable a quien va dirigido y subsanarlo con el nombre correcto de la dependencia, lo anterior, para no incurrir en dilaciones innecesarias, atendiendo a la naturaleza del presente juicio.

En términos del artículo 21 Ley de Amparo, se habilitan los días y horas inhábiles para que el actuario adscrito a ese Juzgado pueda realizar las diligencias inherentes a sus funciones, cuando exista causa urgente que lo exija, debiendo hacerlo constar en el acta que se levante para tal efecto.

Realizado lo anterior, devuelva las constancias inherentes a la mayor brevedad posible, dentro de sus posibilidades.

Notifíquese; y personalmente con supresión de datos.

Así lo acordó y firma **Martha Eugenia Magaña López**, Jueza Quinto de Distrito en el Estado de Morelos, con residencia en

RODOLFO ANDRÉS MARTÍNEZ HIDALGO
776629316366623000000000000000001228
31092511053002



Cuernavaca, funcionaria de carrera judicial, que actúa estando en protesta, por los inminentes ataques a la independencia judicial, ante **Rodolfo Andrés Martínez Hidalgo**, Secretario de Juzgado, funcionario de carrera judicial que actúa estando en paro, por los ataques derivados de la reforma al Poder Judicial Federal, quien autoriza y da fe.

RODOLFO ANDRES MARTINEZ HIDALGO
7066291636663200000000000000001238
310529 1028102

PJF - Versión Pública